

PRECIOS DE SUSCRICION Ptas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
 NUMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Ptas.
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, viernes, 6 de Marzo de 1885.

N.º 1108.

¡Ojo fumadores!

Papel de Liqueur Pectoral y Reconstituyente de Vidal y Valls.—Barcelona.
 Depósito en Ciudadela: D. Salvador Fábregues.
 Venta en Mahon: imprenta de EL LIBERAL.

SECCION POLITICA

LA NACION PAGA

Con todos estos belenes conservadores, lo que más padece es el prestigio de España ante Europa. ¿Qué concepto formarán de nuestro gobierno los ingleses? ¿Qué dirán de un ministerio que de la noche á la mañana rompe con habilidades cingaras un compromiso solemne y cambia de opinion en 24 horas, continuando á pesar de esto al frente de los negocios públicos? Porque ello no tiene vuelta de hoja: el gobierno trata de engañar á los catalanes ó á los ingleses: ó el aplazamiento de la autorizacion para negociar un tratado subsidiario tiene por objeto calmar ahora la furia catalana para sacar ileso el *modus vivendi*, ó significa la renuncia al tratado subsidiario. En el primer caso, el gobierno no habria cambiado de opinion, pero engañaria á Cataluña; en el segundo habria faltado á sus compromisos morales con Inglaterra y mudado de convicciones en 24 horas.

Todo induce á creer que se trata de esto último, en virtud de presiones incontrastables; pero, lo repetimos, ¿qué dirá Inglaterra de este gobierno y por consiguiente de España? Dirá probablemente lo mismo que está diciendo Italia despues del famoso incidente Mancini: que no somos gente seria y que es imposible tratar con nosotros.

¡Ah! Cree el gobierno que las tramoyas de su política interior pueden servir tambien para la política exterior; cree que puede tratar á las potencias extranjeras como trata á los españoles, olvidando que si aquí, por patriotismo y por la solidaridad nacional se nos impone la resignacion y el sufrimiento, fuera de aquí no ha de encontrar tolerancias para esa informalidad y esa prestidigitacion.

Podrá, por la índole singularísima de nuestro régimen, no influir en la direccion de los negocios públicos la opinion de la mayoría de los ciudadanos; podrá no influir el pueblo español en sus propios destinos, sujeto como se halla á una tutela casi absoluta; pero las potencias extranjeras no están en el caso de tomar en cuenta esta circunstancia y el desprestigio ante Europa recae sobre la nacion y todos nosotros, sin distinguir entre clases dominadoras y dominadas.

Quien padece y sufre y se rebaja es España; quien paga todos los vidrios rotos por esa agrupacion de titulados conservadores es la patria misma. Las consecuencias pueden en determinadas complicaciones ser funestísimas. En Sedan perdió Napoleon el trono; pero Francia perdió la Alsacia y la Lorena.

(Mercantil Valenciano.)

SECCION DE NOTICIAS

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 1.º de Marzo.

Reunion de los demócratas-progresistas en casa del señor Figuerola; meeting libre-cambista en el hermoso salon Romero; inauguracion de los conciertos de primavera en el Circo del Príncipe Alfonso; conferencia del padre Cámara, solo para hombres, en San Ginés; reuniones de obreros y de asociaciones filantrópicas. La tarde no puede dar más de sí para ser de Cuaresma.

El meeting ha estado extraordinariamente concurrido; en el Circo del Príncipe Alfonso ha habido un escándalo por la aglomeracion de gente y por haberse vendido más entradas de las que permite el local; en San Ginés no se podia entrar á las cinco de la tarde, hora señalada para la conferencia religiosa. Para todo ha habido gente y aun ha sobrado para llenar los teatros, cuyas funciones vespertinas están siempre muy concurridas y para que en los paseos y vias principales no se echase de menos el ambiente primaveral y el sol esplendoroso de las tardes últimas.

El programa del concierto era tentador. Figuraban en él piezas como el divino *Largo*, de Handel; las overturas de *Anacreonte* y de *Hannauer*; el minuetto de *Orfeo*, de Gluck, y la grandiosa sinfonia 9.ª con coros del notable compositor Beethoven, como dijo en cierta ocasion un periódico conservador. Hubo escogido cuarteto y una buena masa coral de uno y otro sexo. El público se disputaba las entradas, y sobre todo las entradas generales, y cuando se llenó el paseo, el público invadió los palcos, promoviendo el bullicio y aun el escándalo consiguientes. Tuvo que intervenir el señor Villaverde con su guardia egipcia, que anduvo toda la tarde de un sitio á otro, como de tiempo inmemorial hace el gobernador de Sevilla en la Catedral en los oficios de Semana Santa. El meeting ya lo dije concurridísimo. Bastantes señoras y de todos los apóstoles y propagandistas del libre-cambio. El programa se cumplió en todas sus partes: era largo por el exceso de oradores, pero aun así resultó brillante.

Todos combatieron como es consiguiente, las exigencias y amenazas por las cuales consiguen su objeto los catalanes. Se censuró duramente al gobierno por haber accedido á esas exigencias como si España fuese solo un pais de industriales y no hubiera otras industrias, la vinicola, por ejemplo tan respetables como aquella y tan dignas de atencion. Se elogió, sin embargo, el hecho de haber traído el «modus vivendi», que

significa un paso en el camino de las reformas, bien que la debilidad en suprimir ó aplazar la segunda autorizacion deslustrase esos elogios. El señor Lopez Puigcerver estudió la cuestion de los tratados con gran copia de datos y perfecto conocimiento del asunto. El señor Calvo y Muñoz dijo que habia que impedir que el rey sancionase la ley del «modus vivendi», lo cual para dicho por un fusionista es un poco fuerte. Los periódicos publicarán esta noche extensas reseñas del meeting y á ellas remito á V. si desea pormenores de esta reunion, que repito ha sido brillante. No obstante lo que se decia, ningun proteccionista se ha presentado á rebatir los argumentos allí sostenidos.

Al escribir esta carta no ha terminado aun la reunion de los demócratas progresistas. No tendrá ni con mucho la importancia que se supone, porque lo esencial se trató y acordó ya en las reuniones anteriores.

Fué muy vivo é interesante el final de la sesion de ayer tarde. El señor conde contestó al Sr. Sagasta con poca firmeza. Luchaba entre su propio criterio y el temor de desautorizar al señor ministro de la Gobernacion, que defendia con el singular desenfado que le es propio, el cien piés de la comision. Pero no pudo el señor conde de Toreno ocultar su disintimiento, ni en verdad creo que de ello tratará, toda vez que puso especial empeño en repetir una, dos, tres y hasta cuatro veces que *hasta ahora* no veia infraccion reglamentaria, y que evitaria que la hubiese despues. No lo ocultó, toda vez que añadió que su opinion particular era la de que las comisiones cesaban una vez terminados sus trabajos, esto es, una vez discutido y votado el dictámen. Ahora bien: ¿se disuelve ó no la comision cuando se vote el dictámen? Si es así, ¿qué comision va á dar dictámen respecto de la segunda autorizacion? El Sr. Sagasta terminó dando las gracias al presidente, formulando una propuesta y consiguiendo una amenaza. Y terminó la sesion á las ocho.

¿Cree V. que están satisfechos los catalanes? Pues excepto unos cuantos ministeriales de escasa representacion en Cataluña, no lo están. Temen que el Sr. Elduayen convenga ahora con el señor Morier y adquiera algun compromiso; pero esto no es factible porque nada ha de hacer para que resulte valedero sin consultarlo y estar de acuerdo con el señor Cánovas. Para ello seria preciso echar al Sr. Romero, que es quien ha llevado la voz del gobierno cerca de la diputacion catalana. Viven, pues, recelosos y desconfiados. Temen que haya un engaño y que Inglaterra una vez obtenido el trato de nacion más favorecida, regatee más á España las concesiones cuando esta quiera tratar. La discusion comienza mañana si he de creer lo que esta tarde se afirma.

Los diputados ministeriales de Valencia se han reunido esta tarde bajo la presidencia de la estatua de doña Isabel III. Es decir, en el vestíbulo del Congreso, en un rinconcito, como hombres modestos que son. A la reunion ha asistido el Sr. Botella. El Sr. Danvila prefirió oír la palabra

elocuente del padre Cámara. Sabe lo que pesan la mayor parte de sus compañeros de diputacion y no quiere perder el tiempo. La reunion ha tenido por objeto cambiar una vez más sus impresiones sobre la cuestion del puerto de Valenciá, que á pesar de lo que se creyó ayer y telegrafié á V. no marcha tan bien como parece.

Todo depende ya de la conferencia que mañana á la una celebrarán los diputados con el Sr. Cánovas del Castillo. Si hacen lo que dicen van á poner en un aprieto al señor presidente del Consejo de ministros. Como que llevan en una mano la rama de olivo y en la otra la tajante espada. Brindarán al jefe del partido con la paz y si no fuere la paz será la guerra. Es decir, que de la conferencia de mañana pende que los diputados valencianos estén con el gobierno ó contra el gobierno. Ya comprenderá V. que estos fieros arranques se desvanecerán como burbuja de jabon ante la menor objeccion del señor Cánovas. Y la paz será con todos. Me consta que van á pedir al Sr. Cánovas que se lleve la cuestion á Consejo de ministros, donde confían ganarle porque diz que cuentan con los Sres. Romero Robledo, Silvela y Cos Gayon.

Su enemigo mayor es el señor ministro de Fomento, de quien arranca la oposicion del Sr. Perez Hernandez. Los diputados inculpan á los navieros y á los que sin serlo aspiran á formar parte de las susanciosas juntas de obras. El Sr. Martos permanece neutral y el Sr. Villarroya está con la diputacion provincial.

Sobre este asunto del puerto han conferenciado hoy el Sr. Botella con el ministro de la Gobernacion, y el Sr. Amorós con el de Gracia y Justicia. Si la diputacion gana el pleito será por obra de la fortuna, no por la de los representantes valencianos, que, á pesar de sus buenos deseos pesan poco, muy poco, cosa no de extrañar sabiendo la gran cantidad de aire que algunos de ellos llevan en la cabeza.

Ya no se suspende el Ayuntamiento de Valencia. Se le perdona la vida hasta las próximas elecciones, en que habrá *copo*. Felices se las prometen los ministeriales, y si sus amenazas se cumplen, hasta los aduquines (tómese en su recto sentido) han de votar á los candidatos ministeriales. Que es precisamente lo que dice un titulo valenciano: «¿Hemos venido para que cuatro gacettilleros y pasantes de abogado manejen las corporaciones y se nos impongan porque saben escribir y hablar?» Así, así como suena.

La famosa cuestion del puerto de Málaga se verá el jueves próximo en el Consejo de Estado. Ya usted sabe que se trata de la rescision del contrato de las obras hecho á favor de la sociedad «Des Batignols», en la que hay quienes sostienen que el Estado ha sufrido una lesion de 40 millones de reales. Defenderá á la empresa el distinguido abogado don Gabriel Rodriguez, y sostendrá la rescision en nombre del Estado, el fiscal de aquel alto cuerpo, Sr. Danvila.

En sustancia, el Sr. Pidal trata de reponer el asunto al estado en que se dejó el Sr. Gamazo, echando por

tierra la real orden dictada por el señor marqués de Sardoal. Seguramente este asunto, se llevará al Congreso.

El bueno de Carulla sostenía esta tarde en el salón de conferencias, y apostaba contra quien quisiera apostar, que antes de terminar el año 85 las tropas españolas estarían en Roma para romper las duras cadenas con que Satan tiene aherrado al padre común de los fieles. Nadie ha apostado, por más que muchos se hayan reído.

Hay quienes dicen que estas son cosas que echa á volar el ritmador de la Biblia, á fin de ver si cuajan y tener ocasión de poner en verso *libertino* la nueva cruzada mestiza.—A.

Madrid 2 Marzo.

Sr. Director de *La Democracia*.

Mi distinguido amigo: Cuantos antecedentes y noticias he comunicado sobre el estado de nuestro partido, han sido oficialmente confirmadas en la reunión celebrada ayer en el domicilio del honorable señor Figueroa.

Ya no hay procedencias; cesaron ya aquellos distingos de la amistad; todos están unidos por los mismos sentimientos y aspiraciones. No hay más que demócratas progresistas.

La autoridad del insigne patriota, D. Manuel Ruiz Zorrilla, está robustecida por la confianza que en él deposita el gran partido; sus procedimientos aceptados por los antiguos salmeronianos, su criterio y su marcha por la senda difícil de la restauración de las libertades patrias aprobada por todos, sin ninguna reticencia.

La lección dada á la prensa monárquica que todos los días atizaba la tea de la discordia, ha sido tan elocuente como merecida.

El restablecimiento franco, noble y levantado de la más pura integridad del partido democrático-progresista, ha producido un daño terrible en todos nuestros adversarios, que hoy empiezan á temblar entre la inmensidad de nuestras fuerzas y ante las corrientes de la opinión que cada día se declaran más en favor de nuestros ideales.

Al lado de esto manifiéstase otra determinación la de la propaganda activa y eficaz de una manera inmediata.

Se hace necesaria la lucha para colocar en actividad constante los numerosos y valiosos elementos que tenemos en todas partes presentando á los ojos de nuestros enemigos y de la Europa entera nuestra organización y nuestra vida.

Al efecto no sería difícil que en plazo muy breve salieran de Madrid algunos importantes amigos para hacer esta campaña y que se anime en provincias.

El movimiento político es hoy bien escaso.

En el Senado se ha invertido la primera parte en una pregunta del señor Barreta, sobre el pensamiento del gobierno en la creación de cajas de préstamos para militares, condenando que el ministro de la Guerra firme estos préstamos, pues es escandaloso que se destinen más de 80.000.000 á prestar al 5 por 100 cuando el ministro de Hacienda tiene que buscar dinero al siete. El señor Cos Gayon ha declarado a petición del marqués de Haraz que de un momento á otro se presentarán los presupuestos en el Congreso.

Después de otras preguntas hechas por el Sr. Calderon y Herce, general Daban y otros, se entró en la discusión de las bases del proyecto de código civil, por la enmienda de Cayo Lopez.

El ministro de Gracia y Justicia no

ha asistido á la sesión como se decía aunque se encuentra mucho mejor.

En el Congreso volvióse á hablar de los fusilamientos en Cuba. El gobierno no tiene hasta las seis de la tarde conocimiento oficial del asunto, pero confidencialmente pueden adelantarse los siguientes datos.

Hace unos días salieron de los Estados Unidos algunos separatistas dirigidos por el cabecilla Bonahecha después de recibir órdenes de Máximo Gomez. Hicieron la travesía en un barco velero y al desembarcar en las costas de la jurisdicción de Santa Clara fueron aprendidos antes de poner el pié en tierra, por un crucero español.

Formóse el Consejo de Marina y les condenó á muerte, no sin algunas dificultades segun aquí se dice, sin que respondamos de la autenticidad de la noticia, por mediar entre juzgadores y juzgados cierta clase de relaciones ajenas al hecho de rebelión. Esto parece que obligó á consultarse á una autoridad de elevada graduación ante la cual se cumplió la terrible sentencia. Uno de los fusilados parece el mismo Bonahecha y entre los demás parece que hay un pariente de una importante autoridad de la Gran Antilla. No se dice el número de los fusilados pero se asegura que lo han sido cuantos formaban la expedición. Repito que á esta hora el gobierno niega tener conocimiento oficial del asunto, pero los datos consignados se los debo á un elevado funcionario.

Á última hora se dice que los fusilamientos han tenido lugar en Cárdenas.

Hecho el sorteo de secciones en el Congreso empezó con escasa animación la discusión del «modus vivendi», empezando por la totalidad, consumiendo el primer turno en contra el Sr. Nicolau, declarándose enemigo de los tratados por los perjuicios que acarrearán á la industria nacional y combatiendo el dictámen enérgicamente con gran copia de datos. Le contestó el vizconde de Campo Grande y el discurso de éste ha sido la contradicción de las doctrinas económicas que sostuvo en el Senado cuando combatió el tratado con Francia.

El segundo turno en contra lo consumió el Sr. Baró y el tercero el señor Durán y Bas. Parece que no habrá cuarto turno, pero sobre la totalidad del artículo único habrá otros tres que serán los señores Bosch y Lebrús, Planas, Maciá y Bonaplata.

El señor Bosch y Lebrús ha redactado esta tarde una enmienda al artículo.

Los diputados catalanes en su mayoría, aunque no todos los ministeriales siguen el criterio de combatir con energía.—*Feci*.

Paris 2 de Marzo.

Aunque es lo cierto que se halla terminada la cuestión de los cereales que tanto ruido produjo, pero que al fin ha sido reconocida como una buena y excelente medida y por consiguiente aprobada por las cámaras, no ha terminado ciertamente la agitación que los anarquistas del consejo municipal de Paris han promovido protestando contra los derechos sobre los cereales.

Estas dificultades que se pretenden suscitar á la marcha del gobierno, no han de causarle mella; tan firme se halla y tan bien acogida ha sido la determinación de imponer á los cereales extranjeros, principalmente á los que proceden de América fuertes derechos que garanticen el desarrollo de la riqueza agrícola.

El asunto ha merecido la atención que realmente tiene.

Desde hace algun tiempo las repú-

blicas del Norte y Sud América exportan de su suelo enormes cantidades de cereales y venian haciendo ventajosamente la concurrencia á los cereales del país.

¿Qué debían hacer las cámaras?

Ante esta invasión inesperada, ante esta concurrencia fatal á nuestros agricultores era necesario apelar á un remedio extremo y á él se ha apelado.

Era de esperar que los enemigos del gobierno hicieran de ello un arma de partido; así, pues, no ha asombrado que esos furiosos del Consejo municipal, pretendieran con un acto imprudente, promover una perturbación en las masas obreras principalmente, á los cuales los periódicos de política extrema hacen ver un sinnúmero de males de que han de resentirse y que son hijos de una exageración estupenda.

Sin embargo de la importancia que este asunto ha tenido no se olvidan los internacionales que la gente de Paris interesan tanto como los asuntos propios.

Háblase pues de los conflictos políticos que la cuestión egipcia ha producido en el gobierno inglés.

La mayor parte de los diplomáticos ó de los que se precian de tales, creen que Gladstone y el ministerio que preside tendrá que dimitir, sustituyéndole Salisbury jefe del partido conservador en las cámaras.

Si esto sucede, he oído decir á algunos, la política inglesa en Egipto tomará un cariz nuevo, aunque es bien posible que sea una política inferior á la del actual ministerio; pues si este ha tenido que luchar con pocas dificultades, para combatir la insurrección del Sudan, dificultades insuperables dada la organización del ejército inglés y las del país donde tienen que combatir, es muy posible que Salisbury tropiece con mayores dificultades y se vea en los mismos peligros que el gabinete Gladstone.

Las noticias que del Sudan se reciben, aunque satisfactorias en lo que cabe, no dan á los ingleses grande alegría, lo cual hace sospechar que muchas de aquellas, si no son apócrifas, son exageradas cuando se trata de anunciar algun triunfo, y harto disimuladas si es algun fracaso, por leve que sea.

En cuanto á los asuntos de China y del Tonkin, al parecer, anda todo á pedir de boca.

Dícese que los chinos van cansándose de la guerra, que esto les produce grandes perjuicios, y por lo tanto, no es remoto que pidan esta paz que tanto desearon al principio y que al fin habrán de recibir como una bendición del cielo.

Dios quiera que así sea, y que nuestros intereses del Tonkin se refuerzen con una paz duradera y estable.—P.

La Isla de Cuba

Las continuas acechanzas que los revolucionarios cubanos esparcidos en la América del Norte y en las repúblicas centrales (México, Honduras, Nicaragua y Estado de Panamá, perteneciente á la de Colombia), nos hace ver con harta tristeza el porvenir de aquella Antilla, de esa rica perla de España tan oprimida y tan arruinada, después de haber sido la colonia más rica de nuestras posesiones americanas.

Llevado de estas mismas ideas un colega de Madrid publica, como dando la voz de alerta, las siguientes líneas, dignas de ser tomadas en consideración:

«Nos escriben de Cayo Hueso que los filibusteros continúan haciendo desesperados esfuerzos para allegar fondos destinados á intentonas contra Cuba. Aunque no hayan logrado

reunir los 40.000 duros que dicen necesarios para llevar á cabo la gran expedición á las órdenes de Máximo Gomez, algo han recolectado, y también han conseguido alistar 40 hombres que se dicen dispuestos á desembarcar en Cuba, para alzar la bandera de la rebelión.

Máximo Gomez dirige todos los trabajos de los filibusteros, no solo en Cayo-Hueso, sino en todos los puntos donde hay centros de conspiración.

Sus instrucciones son acatadas por todos los afiliados sin discusión, cosa que no sucedía cuando ejercía la jefatura la junta directiva de Nueva-York.

Una de las órdenes de Máximo Gomez ha sido el que se abandonasen los trabajos que se hacían para organizar una expedición á Nassau. Iguales órdenes se han expedido á Jamaica y al cabecilla Carrillo que está en Santo Domingo. Gomez anuncia irá en breve en Wingston, y que desde allí dará las últimas órdenes de acción.

La expedición de Limbano Sanchez, que se dijo salida de Colon en un buque de vela, no se ha movido aun de dicho puerto á causa de órdenes del citado Máximo Gomez.

Por esta manera de conspirar que permite atajarlo todo, se puede comprender que no hay peligro para el orden público en Cuba.»

Disentimos no obstante de las últimas frases del colega. El peligro existe y quizás estas noticias tan conocidas, ocultan otros proyectos de mayor importancia, de los cuales debe recelar el gobierno español si no quiere ver en peligro la integridad de la patria.

Quien sabe si los rumores que últimamente se aprobaron, sobre haber estallado disturbios en aquella isla, son consecuencia de aquellos proyectos: bien es verdad que estos rumores han sido desmentidos oficialmente, á bien que no puede asegurarse nada hasta tenerlos por mejor conducto.

De *El Liberal* del 1.º

Bajo la presidencia del Sr. Chao se reunió anoche en el Casino del partido el comité provincial democrata-progresista.

Se dió cuenta de las comunicaciones remitidas por los comités de distrito en contestación á la circular que se les habia remitido para que se suscribieran en favor de los emigrados republicanos por una determinada cantidad mensual.

Los comités han correspondido de tan buena manera, que todos se han suscrito por mayor cantidad de la que se solicitaba.

Los emigrados republicanos quedaron en el mes de Diciembre sin el haber que por tal concepto les satisfacía el gobierno francés; el mes de Enero ha atendido á estos gastos el Sr. Ruiz Zorrilla, y desde el mes de Febrero vienen corriendo ya á cargo del partido por medio de las suscripciones abiertas.

El comité provincial redactó una circular de gracias á los de los distritos, encomendándoles además que activen los trabajos de organización y propaganda.

En este mismo sentido se agitan en las provincias por consejo de la junta directiva.

Ultimos telegramas

Madrid 2, 10'45 m.

Las minorías del Congreso han acordado plantear un debate político á propósito de la forma en que se ha presentado últimamente el dictámen sobre el «modus vivendi».

El gobierno quiere evitar á todo trance que las oposiciones provoquen este debate.

Madrid 2, 5 t.

Congreso.—Discútese el nuevo dictamen del «modus vivendi» con Inglaterra.

El diputado catalan Sr. Nicolau consume el primer turno en contra de la totalidad, declarándose contrario á los tratados de comercio que favorecen privilegios.

Madrid 2, 6 t.

Lisboa.—La fiesta del *hermesse* periodista celebrada á beneficio de las victimas de los terremotos de Andalucía ha sido brillantísima y provechosa.

El domingo próximo se repetirá esta fiesta.

Aproximase á un millon de reales la cantidad recaudada en Portugal para las victimas de los terremotos de Andalucía.

Madrid 2, 6 t.

Congreso.—Continúa el discurso del Sr. Nicolau en contra del dictamen sobre el «modus vivendi».

Afirma que el citado convenio favorece solamente á Inglaterra, al paso que causará perjuicios á España.

Madrid 2, 7'45 n.

Congreso.—El vizconde de Campo-Grande, de la comision, contesta al discurso del Sr. Nicolau.

Otro diputado catalan, el Sr. Baró, consume el segundo turno en contra.

Terminado su discurso se procede á la votacion del cuarto vice-presidente de la Cámara, resultando elegido por 107 el Sr. Serrano Alcázar, levantándose inmediatamente la sesion.

La que ha tenido lugar en el Senado se ha limitado únicamente á la reunion de secciones.

Carcagente 2.

Acaba de celebrarse la entrega de fondos de la comision del Ateneo Mercantil á la junta de Socorros de esta poblacion, cuya ceremonia ha tenido lugar en las casas consistoriales, estando reunido el ayuntamiento, junta de socorros, comision de comercio y gremios.

Ha quedado demostrada gratitud inmensa de la poblacion al Ateneo Mercantil en bellisimos discursos pronunciados por el cura párroco y Sr. Alberola, á los cuales ha contestado el Sr. Garcia Monfort, ofreciendo el concurso solicitado del Ateneo Mercantil para obtener la condona de contribuciones y reorganizacion de los gremios.

La comision ha salido para Corbera á repartir donativos á los pueblos de Riola, Poliña, Fortaleny y Corbera, cuyas comisiones están convocadas en dicho punto. Comisiones del Ayuntamiento, junta de socorros, autoridades, comisiones del comercio y gremios han despedido á la comision del Ateneo Mercantil, demostrándole la gratitud inmensa de que están poseidos.

Madrid 2, 10 n.

Los más notables jurisconsultos elogian mucho la enmienda que el senador por la Universidad de Valencia Sr. Comas, ha presentado en el Senado contra el proyecto de código civil.

La discusion del dictamen sobre el «modus vivendi» se ha mantenido esta tarde en el Congreso bastante reposada.

El diputado catalan Sr. Baró mostró temores de que se atente contra la proteccion de los arroses.

El ministro de Estado ha declarado en el Congreso, que si el embajador de Inglaterra se manifiesta razonador en ese caso se presentará el dictamen sobre la segunda autorizacion á fines de mes. Me consta que caso de presentarse este segundo dictamen no prosperará.

Dicese que el Papa ha significado cariñosamente al obispo de Plasencia su disgusto porque se traten en las pastorales cuestiones políticas.

Muchísimos ministeriales se han abstenido de votar en la eleccion del Sr. Serrano Alcázar para la cuarta vice presidencia del Congreso.

A cambio del aplazamiento otorgado para la aprobacion del tratado de comercio con los Estados- Unidos, piden los diputados antillanos que se concedan algunas compensaciones.

Al efecto, el señor Alcalá del Olmo ha presentado una proposicion pidiendo la abolicion de los derechos transitorios que pagan los azúcares y cafés.

Los diputados y senadores valencianos han salido satisfechos de la conferencia celebrada con el señor Cánovas, á la que asistieron tambien los señores Botella y ministro de Hacienda. En dicha reunion se ha convenido en que el director de Obras públicas y el ministro de Hacienda se encargen de redactar un nuevo proyecto de ley sobre este asunto.

El Sr. Cánovas llamará al director de Obras públicas, Sr. Ortega, para convencerle que debe acceder á lo convenido en la reunion celebrada con los representantes valencianos, á quienes ha prometido ir al Senado cuando en dicha Cámara se discuta el proyecto de empréstito para carreteras y obras del puerto del Grao de Valencia.

MAHON

Esta mañana las fuerzas de infanteria y artilleria que guardan esta plaza han marchado al castillo de Isabel II con objeto de verificar ejercicios de instruccion.

Mañana á las nueve y media de la mañana se celebrará en la iglesia de San Francisco una misa de requiem en sufragio del alma de Sor Trinidad Aguilar, de cuyo fallecimiento nos ocupamos ayer.

Va á ser un hecho el establecimiento de un cable telegrafico submarino entre Gibraltar y Tánger de cuya constrccion parece que se encarga la Compañía *Eastern Telegraph*.

En la lista de los donativos para los emigrados republicanos, que se halla abierta en el Círculo demócrata-progresista de Madrid, figura la señora de Buschental con 1.000 pesetas.

Este donativo ha sido acogido con grandes muestras de simpatia por todos los republicanos.

Ya escampa.—Zaragoza 28.—Hoy han sido descubiertos varios fraudes y falsificaciones realizados por los encargados de hacer efectiva la suscripcion domiciliaria para las victimas de los terremotos de Andalucía.

El periódico madrileño titulado «El Justiciero» se ha refundido en «La Reforma», que cuenta quince años de existencia, ambos de la misma empresa, y que como el primero, viene haciendo el segundo la causa de la libertad y

de la democracia, la causa del obrero y la causa de los intereses del comercio y de los viajeros en sus relaciones con las empresas de ferrocarriles.

A este último objeto, viene publicando por folletín una obra que creemos de suma utilidad al comercio y al público en general y que lleva por título «El Instructor del Comercio y del Viajero».

Cuesta la suscripcion 3 pesetas trimestre, y regalo á los suscritores dos importantes libritos que valen 1'50 pesetas.

Suscríbese en Madrid en la Administracion, calle de Rosales, 10, segundo (Barrio de Argüelles), y en las librerías de Eugenio Sobrino, calle de Santiago, núm. 1, y de Rosado, Puerta del Sol, 9, como puntos céntricos.

El gobernador y el delegado de Hacienda de Barcelona han mediado provechosamente en el conflicto surgido por la clausura de las fábricas de calzado de aquella capital, cuyos dueños no serán apremiados ni embargados para el pago de la enorme contribucion que se les exige, hasta que se resuelva en la Direccion el expediente que hace dos años debió haber quedado resuelto.

Se ha establecido en Barcelona una estacion ampelográfica, que á semejanza de las existentes en Francia y Alemania, se dedica á todas las cuestiones relacionadas con el fomento de las vides.

¡Qué bárbaro!—En Coimbra (Portugal) un borracho apostó en una taberna á que mataba á su mujer. Nadie le hizo caso suponiendo que era efecto de la borrachera: pero el apostador, temiendo que le tuvieran por cobarde si no ganaba la apuesta fué á su casa, y estranguló á su esposa.

Bajo el epígrafe «Ferrocarriles marítimos» dice un periódico: «Así como los buques es un inconveniente cualquier istmo que les impide abordar nuevos mares, para un tren tambien lo es llegar á cualquier estrecho y pararse allí, teniendo en frente, á los pocos kilómetros tierra firme que recorrer.

Pensando en esto, y en las dificultades económicas y materiales que pueden ofrecer los viaductos por encima ó por debajo del mar, un distinguido ingeniero italiano, el señor Guscetti, ha propuesto un medio de atravesar los trenes cualquier estrecho.

El proyecto estudiado es para aplicarlo al estrecho de Mesina, donde un sistema funicular, ingeniosamente dispuesto, trasportará los trenes sin peligro alguno, pues si bien cualquier borrasca pudiera desviar la direccion del tren, nunca le arrastraría por contenerle un poderoso cable de acero, bien cal-

culado al efecto, para resistir las mas violentas sacudidas del mar.

En la imposibilidad de describir debidamente este sistema nuevo de transporte, nos limitamos á publicar su noticia, y cuando menos, si algun dia resulta viable el proyecto, que tengan de él una idea siquiera nuestros ilustrados lectores.»

Dice un periódico de Cádiz que ha llegado á aquella ciudad D. Francisco del Castillo, de Utrera, punto de su residencia, con objeto de ofrecer á la delegacion de la empresa trasatlántica un procedimiento de su invencion para poner á flote el casco sumergido del vapor «Alfonso XII.»

Dice «El Eco de El Recreo»: «La Junta directiva en reunion del dia tres del actual, acordó ceder el local para dar funciones dramáticas, á una compañía de aficionados dirigida por D. Miguel Mercadal, á cuyo objeto se ha abierto ya la suscripcion para la funcion del próximo domingo dia 15.

Sabemos que por la Junta Directiva se está estudiando un proyecto para establecer dentro de la sociedad una rifa para atender á la amortizacion del débito que pesa sobre la misma ademas de la cantidad que de los fondos se destina hoy dia.

Parece que la idea de formar una sociedad filantrópica en este casino, va ganando terreno, pues son ya varios los socios que se han suscrito para dicho objeto y se espera lo hagan muchos mas, para proceder á la convocatoria de una Junta General para discutir y aprobar las bases bajo las cuales ha de constituirse la referida sociedad.»

BOLSA DE MADRID

5 de Marzo.

4 por 100 interior perpétuo . . . 62'350
4 por 100 amortizable . . . 77'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 87'650

BOLSA DE BARCELONA

5 de Marzo.

4 por 100 interior. 61'950
4 por 100 exterior. 61'950
4 por 100 amortizable 77'370
Billetes hipotecarios de Cuba. 87'370
Banco Hispano Colonial 41'500
Crédito Mercantil. 43'000
Banco de Cataluña 21'000
Acciones ferrocarril Francia. 52'120
Id. Norte 111'500
Id. Orense. 26'250
Obligaciones Francia. 63'370
Id. Orense. 48'500
Id. Almansa 55'120
Id. Norte 71'370

VARIEDADES

Se ha inventado un «revolver fotográfico» para aficionados. El aparato es de la forma de un revolver verdadero con su correspondiente cañon, culata y martillo. Tirando del gatillo, se sucede una serie de clichés preparados, pudiendo el operador tomar diez fotografias sin preparar lo que pudiéramos llamar el arma. Estas fotografias se pueden agrandar después al tamaño que se desee. El aparato se ha ideado para el uso de los turistas. Las vistas instantáneas se toman en 1/15 de un segundo.

A la hora de entrar en prensa el presente número aun no habíamos recibido el telegrama de nuestro servicio particular.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

D. Enrique del Todo y Font, Juez de primera instancia del partido de Mahon:

Hago saber: Que el día nueve de Marzo próximo y hora de las once de la mañana, se venderá en pública subasta, en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, dos sextas partes, de una casa sita en Ciudadela y calle de Santa Rosalía, marcada con el número once, de pertenencia de los menores Juan y Magin Serra y Carretero, cuya subasta se efectuará con arreglo al pliego de condiciones que queda de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario, pues así lo tengo mandado á instancia de dichos menores en providencia de hoy dada en el expediente instruido al efecto por su curador Joaquin Sintés y Andreu.—Dado en Mahon á cinco Febrero de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Pons, Esno.

Hago saber: Que el día diez de Abril próximo y hora de las once de la mañana se procederá simultáneamente en este Juzgado y el municipal de Ciudadela á la subasta y remate, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en las mismas, de dos porciones de terreno, sitos en el término municipal de dicha ciudad de Ciudadela, llamadas Huerto de dalt y Las Velas de estension superficial métrica, la primera de setenta áreas y la otra de treinta y una áreas treinta y nueve centiáreas propias de los menores Magin, Juan y Margarita Vila y Florit bajo el tipo de cuatro mil ochocientos treinta y tres pesetas, precio respectivo de las fincas, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula personal, cuyo depósito servirá al remanente á cuenta del precio y se devolverán los otros á los demás interesados, advirtiendo que no se admitirá postura alguna que no cubra el espresado valor y que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de las fincas que se hallan de manifiesto en la escribanía del actuario y en el juzgado municipal referido y no tendrán derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre autorizacion para la venta de bienes de los espresados menores.

Dado en Mahon á dos de Marzo de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Alías.

Alcaldía de Mahon

Hasta el día 10 del próximo mes de Marzo se admitirán en la Secretaría del Ayuntamiento escrituras de venta y demás documentos de traspaso de fincas para su correspondiente anotación á los efectos del reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería del próximo año económico de 1885-86.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Mahon 20 Febrero 1885.—J. J. Rodríguez.

Alcaldía de Villacárlos

Hallándose vacante la plaza de suplente de sereno farolero de este pueblo, se anuncia al público para que los aspirantes á ella puedan presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Ayuntamiento por espacio de diez días á contar desde esta fecha.

Villacárlos 2 Marzo 1885.—Juan Lu-devid.

Banco de Mahon

Este Banco compra desde hoy el cupon del 4 por 100 Interior, Exterior y Amortizable del próximo vencimiento de 1.º Abril.

Mahon 2 Marzo de 1885.—El Director Gerente, J. J. Rodríguez.

DECLARACIONES para la Contribucion Industrial y de Comercio.—Véndense al precio de cuatro céntimos de escudo ejemplar doble en la imprenta de **EL LIBERAL**, Nueva, 25.

Listas de embarque
Imprenta de **EL LIBERAL**

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **An-tivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin ne-gatividad de mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.
Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamas puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.
Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.
Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc, deben usar **Elixir dentrífico Saint-Serrallnt del Doctor Casasa**
Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.
Dirigirse al **Doctor Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMA-RA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.
Véase el prospecto.
Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.
Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curacion de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes, sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.
Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.
Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.
Depositarios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Solter, Palou.

BAZAR CANET

32, Nueva, 32

Deseando esta casa concluir su existencia todas las temporadas, hace desde hoy una gran rebaja en los trages que tiene confeccionados.
¡Aprovechad la ocasion!
¡Venid y lo vereis!

CANCER

CURACION SIN OPERAR

en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, etc., Llagas, Úlceras, Fistulas por antiguas que sean.—Curacion radical con el específico americano
Tompson.—Frasco 50 reales. Exito infalible, calmando al momento los más terribles dolores. Este precioso específico está causando una verdadera trasformacion en su ciencia, pues su accion es tan eficaz que extrae sin dolor ni incomodidad alguna para el paciente toda la base humoral que con las operaciones no puede extirparse y que es causa de que siempre se reproduzcan.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han hecho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los legítimos se expenden únicamente en el **Gabinete Médico norte-americano**, Rambla de Cataluña, 104, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, enviando el valor en sellos ó giro y á vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor á que se pierdan.
El Director del Gabinete contestará gratuitamente á cuantas consultas se le hagan por escrito ó de palabra y enviará prospectos en español del medicamento á quien lo pida.

Casino Circo Industrial

Habiéndose acordado suprimir la cuota de entrada que venian obligados á satisfacer los que ingresaban como socios en esta sociedad, se hace público por medio de este periódico á fin de que llegue á conocimiento de cuantas personas deseen presentarse como tales socios, en la inteligencia que el plazo fijado para gozar de dicho beneficio, es el de dos meses á contar desde el primero del corriente.

La volacion de los aspirantes, que se celebraba los domingos, tendrá lugar durante el citado período los viernes á los ocho y media de la noche.
Mahon 5 Marzo de 1885.—P. O. de la Junta, Pedro V. Pons, Srio.

Para vender

Lo están las fincas siguientes:
Una casa situada en esta ciudad calle de Santa Victoria números 6 y 8.
Otra casa en la calle de Isabel II número 45.
Otra casa en la calle de San Gerónimo número 28.
Y otra casa en la calle del Carmen número 35.
Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

PLIEGOS DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

Administracion de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.
ARRAVALETA, 3.

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 14 de Marzo de 1885.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.251 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
1 de	5.000
16 de 2.500 . . .	40.000
1.226 de 300 . . .	367.800
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.300 id. para el premio segundo	2.600
1.251	569.400

Mahon 5 Marzo de 1885.—El Administrador Pascual J. Hernandez.

Vinos

En la fábrica de licores, Castillo 72, además del vino tinto catalan que tanta aceptación ha tenido, se encontrará vino blanco seco á 4 pesetas cuarter y dulce á 4:50 pesetas.

Las personas que avisen se les pasará á domicilio.

En la misma fábrica se ha recibido un gran surtido en botellas de lujo esmeriladas y bronceadas á precios módicos.

LA VID

DE
MANUEL BELTRAN
Proveedor de la Real Casa
GRAN PRESERVATIVO

ANIS HIGIENICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composicion la doble circunstancia de ser agradable al paladar y ser útil como medicamento á toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos.

Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confeccion entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas.

Se halla de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

LA VID
Portal de Mar núm. 20

Subasta

El domingo ocho de Marzo próximo y hora de las once de la mañana, se venderán en licitacion verbal siendo la postura competente, en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí, unos solares de almacén pertenecientes á la herencia de Antonio Fiol y Neto, marcados con el número 35 del Anden de Levante de este puerto inmediatos á la Consigna.

Subasta

El día 20 del actual á las 11 de la mañana se venderá en licitacion verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la casa núm. 6 de la plaza de la Arravaleta de esta Ciudad, con sugesion á las condiciones que dicho Notario tiene de manifiesto.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.